
Relazione del 07/07/2021 della sottocommissione della Commissione Paritetica
dell’area dell’Ingegneria Civile 

Il  giorno  7  luglio  2021  alle  15:20  si  è  riunita  nella  stanza  405  del  quarto  piano  del  centro
direzionale la sottocommissione della commissione paritetica dell'area dell'ingegneria civile per i
corsi di studio 

1) Ingegneria civile ed ambientale (laurea triennale)
2) Ingegneria civile e per la tutela dell'ambiente costiero (laurea magistrale).

La riunione è stata convocata con e-mail del 28 giugno 2021 col seguente ordine del giorno: 

- Esame di eventuali problemi e criticità in insegnamenti dei Corsi di Studio Triennali e 
Magistrali.

Sono presenti i professori Rosa Maria Stefania Maiorano e Guido Benassai  ed i  rappresentanti
degli studenti Vincenzo Giordano per la laurea triennale e Nicola Senese per la laurea magistrale. 
Il ruolo di Presidente della commissione, su nomina del Consiglio di Dipartimento, è ricoperto dal
prof. Guido Benassai. Assume le funzioni di segretario la prof. Rosa Maria Stefania Maiorano. 

Il Presidente introduce la discussione sollecitando gli studenti a segnalare eventuali  problemi e
criticità  in  insegnamenti  dei  Corsi  di  Studio  Triennali  e  Magistrali,  anche  con  riferimento  alla
modalità di erogazione dei Corsi del secondo semestre che, a causa delle restrizioni imposte nel
Paese in relazione all’emergenza COVID, sono stati tenuti completamente in modalità on-line.

Prende  la  parola  Vincenzo  Giordano,  che  esprime  parole  di  apprezzamento  per  la  flessibilità
mostrata  dai  docenti  durante  il  secondo  semestre  (ovvero,  durante  il  lockdown),  anche  con
riferimento all’orario di ricevimento. Fa presente inoltre che gli studenti lavoratori hanno tratto
giovamento dalle lezioni online per la maggiore disponibilità di materiale didattico e la maggiore
facilità  di  comunicare  con i  professori.  La  prof.  Maiorano a tal  proposito fa  presente che dal
prossimo semestre si sta valutando la possibilità di mettere a disposizione degli studenti lavoratori
le registrazioni  delle  lezioni  dell'anno precedente. Di  tale possibilità si  discuterà in consiglio di
corso di studi.

A proposito dei  corsi  di  base,  Vincenzo Giordano non ha avuto  finora riscontro sull'eventuale
efficacia  della  nuova  organizzazione  dei  corsi  del  primo  anno  in  cui  le  materie  di  base  di
matematica e fisica sono diventate annuali e l'esame di  analisi  II  è stato spostato dal  secondo
semestre del primo anno al secondo anno. Per quanto riguarda tale riscontro il rappresentante si
ripromette di comunicarne gli esiti alla commissione nella prossima riunione di fine anno.



Inoltre  il  rappresentante  degli  studenti  della  laurea  triennale  pone  all’attenzione  della
Commissione l’importanza di diffondere presso i docenti le procedure adottate in Ateneo circa le
modalità di erogazione dei corsi e di svolgimento degli esami per gli studenti affetti da patologie di
vario tipo (Legge 28 gennaio 1999 n17).
I docenti fanno proprie le osservazioni di Vincenzo Giordano, impegnandosi a riproporle nelle sedi
collegiali di Dipartimento.

Prende la parola  Nicola Senese,  che esprime parole  di  apprezzamento per  l’efficacia dei  corsi
tenuti in modalità on-line durante il  secondo semestre (ovvero,  durante il  lockdown).  Tuttavia
esprime le perplessità a nome degli studenti da lui rappresentati per la modalità di effettuazione
della prova scritta con la modalità moodle. A tal proposito la prof. Maiorano fa presente che d'ora
in poi tale modalità non sarà più utilizzata dal momento che gli esami si faranno tutti in presenza.
Nicola Senese infine chiede se è necessaria la certificazione B2 della lingua inglese per l'iscrizione
alla laurea magistrale; i proff. Maiorano e Benassai fanno presente che tale requisito è richiesto
all’atto dell’iscrizione alla laurea magistrale, ma che il consiglio di corso di studi ha deliberato di
consentire comunque l’scrizione ai corsi di laurea magistrali e richiedere la certificazione entro la
laurea e pertanto potrebbe essere organizzato un corso con relativa certificazione di livello B2.

Si trasmette il presente verbale al Direttore di Dipartimento ed ai Coordinatori dei Corsi di Studio
per intraprendere eventuali azioni a riguardo, ciascuno secondo la propria competenza.

           Il Presidente  
    Prof. Guido Benassai

Il Segretario
Prof. Rosa Maria Stefania Maiorano

    


